

Universitas Esa Unggul
Fakultas Ilmu-Ilmu Kesehatan
Program Studi Kesehatan Masyarakat
Peminatan Kesehatan dan Keselamatan Kerja
Skripsi, 2012

Rahmawati

HUBUNGAN PERILAKU PENGGUNAAN ALAT PELINDUNG DIRI (APD)
DAN KELUHAN GANGGUAN KULIT PADA PEMULUNG DI TPA. KEDAUNG
WETAN TANGERANG-BANTEN TAHUN 2012

6 Bab, 67 Halaman, 19 Tabel, 11 Grafik, 4 Lampiran

Latar Belakang: Insidensi penyakit kulit mengalami peningkatan karena penyebab penyakitnya hidup dan berkembang biak di tempat pembuangan dan pengumpulan sampah yang kurang baik. Pemulung mempunyai resiko besar terkena gangguan kulit. Hal ini berdasarkan lingkungan pekerja pemulung yang terdapat bahan yang dapat menimbulkan berbagai macam gangguan kulit. Dengan semakin sering dan lamanya kontak dengan sampah apalagi tidak menggunakan alat pelindung diri maka pemulung mempunyai resiko untuk terkena gangguan kulit.

Tujuan: Tujuan penelitian adalah untuk mengetahui hubungan antara perilaku penggunaan alat pelindung diri (APD) dan keluhan gangguan kulit pada pemulung di TPA Kedaung Wetan Tangerang tahun 2012.

Metode Penelitian: Jenis penelitian ini bersifat deskriptif analitik, dengan metode survey cross sectional. Populasi dalam penelitian ini adalah pemulung di TPA Kedaung Wetan Tangerang yang berjumlah 200 orang dan diambil sampel sebanyak 66 orang yang dipilih secara *simple random sampling*. Analisis data menggunakan analisis univariat dan analisis bivariat *Spearman rank*.

Hasil: Rata-rata umur responden 15-49 tahun (77.3%), berlatar pendidikan tidak tamat SD (93.94%), dengan masa kerja 1-10 tahun (59.1%). Hasil penelitian menunjukkan sebanyak 30 orang (45.45 %) mengalami keluhan gangguan kulit dengan kategori sedang. Pemulung yang perilaku penggunaan APD dengan kategori sedang sebanyak 30 orang (45.45 %). Skor rata-rata perilaku penggunaan APD pada pemulung 22.17 (\pm 6.377), skor rata-rata keluhan gangguan kulit pada pemulung 13.95 (\pm 3.648) lebih kecil dari alpha ($p < 0.05$) yang berarti H_0 ditolak, sehingga terdapat hubungan yang bermakna antara perilaku penggunaan APD dan keluhan gangguan kulit pada pemulung di TPA Kedaung Wetan Tangerang.

Kesimpulan: Perilaku penggunaan APD dapat mempengaruhi keluhan gangguan kulit pada pemulung. Disarankan para pemulung di TPA Kedaung Wetan Tangerang untuk menggunakan alat pelindung diri yang lengkap pada saat bekerja sehingga dapat mengurangi resiko terjadinya keluhan gangguan kulit.

Kata Kunci : Penggunaan APD, Gangguan Kulit